
 

姫路市入札監視会議 議事概要（令和５年度第２回） 

 

 

１ 日時 

  令和６年２月７日（水） 午後１時３０分から午後２時４０分まで 

 

２ 場所 

  姫路市役所 本庁１０階 第４会議室 

 

３ 出席者 

（委 員）前田委員長 野上委員 井上委員 藤田委員 

（姫路市）石田財政局長 西松財務部長 谷本契約課長 他契約課２名 

 

４ 概要 

業務委託に係る不適切な事務処理の新聞報道について 

 新聞報道のあった業務委託に係る不適切な事務処理については、建設工事を審議対象とす

る入札監視会議の審議対象外の業務であるものの、本市の入札契約手続における不正の再発

防止策を検討する必要があることから、事務局より委員へ概要を説明。 

 

令和５年７月１日から令和５年１２月３１日までの間の制度改正とその概要 

（１）電子契約並びに契約保証及び前払金保証の電子化（令和５年１２月２０日公表） 

【概要】 

契約手続きのデジタル化を推進し、本市と契約相手方双方の業務の効率化と利便性の

向上を図るため、 電子契約並びに契約保証及び前払金保証の電子化を試行導入。 

 

（２）姫路市契約規則（令和５年１２月１５日改正） 

【改正の概要】 

電磁的記録による契約書及び履行保証保険証券等の取扱いについて新たに規定。 

 

（３）姫路市契約規則等に規定する書類の様式に関する要綱 

  （令和５年１２月１５日改正） 

【改正の概要】 

  電子保証の導入に伴う前払金等の請求手続きの文言整理及び電子契約の導入に伴う 

 公印に代わる電子署名の取扱いについて新たに規定を追加。 

 

 



 

【主な質問・意見】 

 特になし。 

 

 

建設工事発注状況等の説明 

令和５年７月１日から令和５年１２月３１日までの間の入札及び契約手続の運用状況に

ついて事務局から報告 

【主な質問・意見】 

委  員 ： 総合評価落札方式とする対象工事は何か基準があるのか。 

事 務 局 ： 一定規模以上の案件から選んでいる。 

委  員 ： 単純に金額が高いからという訳ではないのか。 

事 務 局 ： １つの基準としてはある。 

 

 

審議対象工事の抽出結果の報告 

審議対象工事の抽出を行う委員に指定されていた野上委員から抽出結果を報告 

 

<抽出の概要> 

入札方式別に審議対象工事を無作為に抽出 

・制限付一般競争入札（総合評価）について、全１中１件を抽出 

・制限付一般競争入札（価格競争）について、全１４０件中２件を抽出 

（内訳：土木・鋼構造・ほ装工事から１件、建築・その他工事から１件） 

・指名競争入札について、全１６１件中３件を抽出 

（内訳：土木・鋼構造・ほ装工事から２件、建築・その他工事から１件） 

 

 

ア 制限付一般競争入札（総合評価） 

旧姫路市中央卸売市場解体撤去工事 

【主な質問・意見】 

委  員 ： 落札した業者と評価点が同じ業者がいるが、何が一番評価され落

札となっているのか。 

事 務 局 ： 評価点を入札金額で除して得た評価値が一番高い業者が落札とな

る。今回は評価点が同点の業者はあったが、入札額の低い業者が



 

結果として評価値が高くなり落札となった。 

委  員 ： 標準点１００点というのは全者共通なのか。 

事 務 局 ： そうである。また、１００点に加算項目が何点あるかで評価点を

決定している。 

委  員 ： 評価値が掲載されていない業者があるのは何故か。 

事 務 局 ： 予定価格を超過している場合は、掲載していない。 

 

 

イ 制限付一般競争入札（価格競争） 

① 姫路市立広嶺中学校防球ネット設置外工事 

【主な質問・意見】 

委  員 ： 最低制限価格と同額で落札ということか。 

事 務 局 ： そうである。 

今年度から入札金額を１円単位で入札可能とした。また、土木工

事に関しては単価公表も進んでいるため、多くの業者が最低制限

基本価格を積算できるようになってきている。あとは、１０１通

りあるランダムの係数を予想して業者が金額を入れている傾向に

ある。 

今年度の入札結果を精査したところ、一般競争入札においては、

２割弱の案件において最低制限価格と同額で落札されている。 

 

 

② 姫路市立野里小学校屋内運動場長寿命化改修等（電気）工事 

【主な質問・意見】 

委  員 ： 電気工事だから入札金額の幅があるのか。 

事 務 局 ： そう推測している。 

建築に伴う電気工事については、見積単価が多いため、業者が市

の予定価格をなかなか積算できない状態である。 

委  員 ： 単価を徐々に公表していくことは難しいのか。 



 

事 務 局 ： 土木工事では同様の資材を使用することが多く、歩掛を設定して

積算を行うが、建築などは見積での積算が多く、国や県でも公表

が進んでいない状況である。 

委  員 ： 土木工事やほ装工事は、最低制限価格近くで落札となっているが、

電気工事等に比べ、利益確保ができていないということはないか。 

事 務 局 ： 以前は、最低制限価格が予定価格の７０％程しかないこともあっ

たが、最近は工事業者の利潤確保の観点から最低制限価格の割合

も９０％程度が最低ラインとなっており、一定の利益の確保はで

きていると考えている。 

 

ウ 指名競争入札 

① 姫路市立花田中学校防球ネット改修工事 

【主な質問・意見】 

委  員 ： 特殊工法の工事であるため、業者選定も例外であるが、何か選定

に関しルールはあるのか。 

事 務 局 ： 実績を考慮するなど一定のルールを設けている。 

 

② 大津区西土井地内里道舗装工事 

【主な質問・意見】 

   特になし 

 

③ 阿成排水ポンプ場ポンプ操作盤更新工事 

【主な質問・意見】 

委  員 ： 予定価格に達している業者が１者のみであるが、予定価格の設定

に無理があったという訳ではないのか。 

事 務 局 ： 電気工事は見積をとって予定価格を作成するため、その過程で金

額の低い見積が提出されれば、今回のような入札結果になること

もある。 

 

 

 

 

 



 

入札参加資格制限の措置状況 

令和５年７月１日から令和５年１２月３１日までの入札参加資格制限措置の状況につい

て、事務局から報告 

  【主な質問・意見】 

   特になし 

 

 

指名停止措置の措置状況 

令和５年７月１日から令和５年１２月３１日までの指名停止措置の状況について、事務

局から報告（延べ１３者） 

【主な質問・意見】 

委  員 ： １者、指名停止の理由が、正当な理由なく辞退となっているが、

これは「落札」という状態になって辞退したということか。 

事 務 局 ： 今回の案件は事後審査型の一般競争入札であり、「落札候補者」と

なり、事後審査書類の提出を求めている時点での辞退であった。 

委  員 ： こういった場合は、次点の業者が落札ということになるのか。 

事 務 局 ： そうである。 

委  員 ： 指名停止期間はどうやって決まっているのか。 

事 務 局 ： 指名停止措置要綱で定めている。 

 

 

低入札価格調査について 

令和５年７月１日から令和５年１２月３１日までに行った低入札価格調査等について、

事務局から報告 

【主な質問・意見】 

   特になし 

 

苦情処理要綱に基づく苦情処理 

苦情処理案件及び再苦情処理案件について、事務局から報告（案件無し） 

 【主な質問・意見】 

  特になし。 

 

 



 

５ その他 

次回の定例会議について 

令和６年８月を目途に開催することに決定。 

審議対象工事の抽出委員を井上委員に決定。 

 

 


